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1. Offizielles 
 
1.1. Anwesenheit der Fachbereiche: 

- FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften: Alicia Neumann 

- FS 02 Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften: - 

- FS 03 Humanwissenschaften: - 

- FS Pädagogik: - 

- FS Psych/CogSci: - 

- FS LaG:  Isabella Kaya, Robert Krömer,Ilayda Blümler 

- FS Sport:Merle Rosenkötter, Björn Haug  

- FS 04 Mathe: Christian Fahr, Gonne Kretschmer, Simon Raßmann, Dennis Frieberg, Daniel Kramer, Annika 

Wolf 

- FS 05 Physik: Emily Burbach, Philipp Schuhmacher 

- FS 07 Chemie: -  

- FS 10 Biologie: - 

- FS 11 Material- und Geowissenschaften: Janina (Geo), Martin Schäfer (Geo) ab 19:15: Nicklas Graumann 

(MaWi) 

- FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften: Niklas Stein, Tristan Zaunberger, Timo Wiesner, Johanna 

Berg 

- FS 15 Architektur: Zora Schües 

- FS 16 Maschinenbau:Antje Vahl, Pia-Sophie Becks, Julian Keller, Melanie Sophie Urallar, İrem Alp 

- FS 18 Elektrotechnik: Lucas Stauder, Lennart Fedler 

- FS 20 Informatik: Jennifer Nicola, Robert Jakobi 

- FS CE:  Denis Andrić, Lisa Zeitler 

- FS LaB: Alice Brand, Nadine (Dini) Völkl 

- FS iST: Lukas Pajak, Julian Euler 

- Beratend AStA: Tobias H 

- Beratend Senat: - 

- Gäste: Hr. Warzecha, Hr. Blank (HDA), Hr. Hoppe (HDA), Hr. Prommer (HDA), Fr. Dirch-Weigand (HDA) 
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1.2. Genehmigung von Protokollen 

- Februar 2018 (AStA):  Dominic fragt nach. Offen. 

- Februar-FSK 2019 (AStA): Dominic fragt nach. Offen. 

- März-FSK 2019 (Biologie): Protokoll nicht vorhanden. Niemand anwesend. Offen 

- Mai-FSK 2019 (Mathe): angenommen, bitte hochladen -> Webseite kaputt offen  

- Juni-FSK 2019 (FS2): Protokoll nicht vorhanden, Sebastian FB2 kümmert sich, bis zur nächsten FSK 

rumschicken. Keiner von FS2 anwesend. Offen  

- August-FSK 2019 (FS3):  Ist genehmigt, es gab aber Probleme mit dem Hochladen, liegt irgendwo im Wiki -> 

Dominic erkundigt sich nach dem Verbleib des Protokolls. 

- Januar-FSK 2020 (FB 16): angenommen, wird noch hochgeladen-> Webseite kaputt 

- Februar-FSK 2020 (FB 15): Ist in Arbeit? Keiner da. Offen 

- Juni-FSK 2020 (AStA): Protokoll? Dominic fragt bei Tobias Huber nach. Offen 

- Juli-FSK 2020 (FS01): angenommen, wird noch hochgeladen -> niemand anwesend 

- August-FSK 2020 (FS03): Wird bei nächster FSK abgestimmt. Angenommen 

- September-FSK 2020 (FS04): Wurde noch nicht rumgeschickt -> wird nachgefragt 

- Oktober-FSK 2020 (FS05): wurde hochgeladen  

- Dezember-FSK 2020 (FS11): angenommen, wird noch hochgeladen  

- Januar-FSK 2021 (FS 13): angenommen, wird noch hochgeladen, kann aktuell nicht hochgeladen werden 

- Sonder FSK Januar 2021 (FS 1): Wurde noch nicht rumgeschickt, kann aktuell nicht hochgeladen werden 

- Februar-FSK 2021 (FS16): Wurde rumgeschickt -> bitte letzte leere Seite entfernen, Abstimmung verschoben 

-> wurde nochmal mit Verbesserung herumgeschickt 

- März-FSK 2021 (FS18): Wurde rumgeschickt.Angenommen 

- it-support@asta...de 

 

- Website ist immernoch kaputt, Upload erfolgt sobald Website repariert wurde. FS-ETiT schreibt Asta hierzu 

noch eine E-Mail. 

o AStA wird nochmal persönlich angefragt. 
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1.3. Wichtiges aus den Fachschaften 

- FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften: nichts 

- FS 02 Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften: nicht anwesend 

- FS 03 Humanwissenschaften:  

- FS Pädagogik: nichts 

- FS Psych/CogSci:nichts 

- FS LaG: nichts 

- FS Sport: Studentisches Gesundheitsmanagement AK, Sportrefreat AK - bjoern_thomas.haug@wihi.tu-

darmstadt.de  

- FS 04 Mathe: OWO-Vorbereitung geht in die intensivere Phase 

- FS 05 Physik: nichts 

- FS 07 Chemie: nichts 

- FS 10 Biologie: nicht anwesend 

- FS 11 Material- und Geowissenschaften: Geo: Nein, nichts neues 

- FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften: Ausrichtungskommission für Professur mit Thematik 

Kreislaufwirtschaft hat begonnen 

- FS 15 Architektur: nichts  

- FS 16 Maschinenbau: am letzten Samstag hat unsere Strategietagung digital stattgefunden 

- FS 18 Elektrotechnik: nichts 

- FS 20 Informatik nichts 

- FS CE: nichts 

- FS LaB: nichts 

- FS iST: nichts 
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1.4. Wichtiges aus den Gremien 

Senatsausschuss Universitätsförderung: 

- Der Senatsausschuss der Universitätsförderung tagt das nächste Mal am 25.06.21. Dort wird eine Stelle frei 

die neu besetzt werden muss, dies muss jedoch mit dem Senat abgesprochen werden. 

- Themen wären u.a. (Hörsaal-)Sponsoring, Karriereförderung, sowie das Deutschlandstipendium 

- Ansprechperson hierzu ist: 

o Inken Bergenthun (Dezernat VI) 

o Mail: Inken.bergenthun@tu-darmstadt.de 

- Weitere Informationen: 

o Es gibt ein Gremium, welches sich mit den Themen (Hörsaal-)Sponsoring, Karriereförderung, sowie 

Deutschlandstipendium an der TU Darmstadt beschäftigt. Zu diesem wurden auch die Mitglieder 

der UV AG Hörsaalsponsoring eingeladen. 

o In dem genannten Gremium hatten wir bis vor kurzem eine studentische Vertretung anwesend, 

diese Stelle ist nun wieder frei und müsste neu besetzt werden. 

o Wer Interesse hat an diesem Gremium mitzuwirken, kann sich bei weiteren Fragen auch bei Tobias 

Huber (tobias.huber@d120.de) melden 
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2. Tops 
2.1. TOP 1: Fragen an Herrn Warzecha 

Frage: Planungssicherheit des mittlerweile dritten Onlinesemesters, Planbarkeit denkbar ungünstig, 

Planung des Basisbetriebes (digitale Lehre) 

Antwort:  

- Es gilt seitens der Universität der Wunsch nach mehr Präsenzveranstaltungen, das digitale Grundangebot 

soll weiterhin zur Verfügung stehen, um allen die Möglichkeit zu bieten an den Veranstaltungen 

teilzunehmen,  

- Die Hoffnung besteht, dass kleine Gruppen in Präsenz anbieten zu können, solange die Hygieneregeln nicht 

aufgehoben sind, werden die Planungen wie aktuell fortgesetzt 

- Die Planung soll in den kommenden Wochen in Zusammenarbeit mit den Fachbereichen abgestimmt 

werden 

- Veranstaltungen, die nicht anders möglich sind zu realisieren, z.B. Sportveranstaltungen sind (quasi) 

garantiert) 

- Planung ist es mehr Präsenz als im SoSe zu ermöglichen, wenn die Lage es hergibt 

- Bis Juli soll weitestgehend die Planung für das kommende Semester abgeschlossen sein, sodass 

StudentInnen genug Zeit haben auch logistische Vorbereitungen wie Umzug nach Darmstadt vor-zubereiten 

Frage: Bedeutet dies, dass die Alternativangebote nur in Betracht gezogen werden, wenn sich die Lage 

verschlechtert oder würden dann auch Übungstermine in digitaler Form simultan angeboten werden, 

für Studenten, die noch nicht in Darmstadt wohnen?  

Antwort: Dies wäre auch der Wunsch von Herrn W., aber leider wissen wir nicht wie es in drei Monaten 

aussieht. Wenn es in Hybrider Form ausgerichtet wird, kann es sein das es eine online und Präsenz 

Alternative geben wird. Dies hängt auch von den Fachbereichen und Lehrenden ab, ob es in jedem 

Fachbereich angeboten werden kann, kann nicht eindeutig gesagt werden. 

 

Frage: Hybride Lehre:  

Antwort: Es gibt mehrere Optionen: 

- synchrone Präsenzlehre sowie  

- synchrone Onlinelehre,  

- asynchrone Lehre soll auch weiterhin eingesetzt werden.  

- Dennoch ist dies ein extremer Aufwand für die Lehrenden, vermutlich wird dies nicht bei allen 

Veranstaltungen möglich sein, diesen Aufwand zu betreiben. 

 

Frage: Gibt es eine Planung bezüglich eines Impfnachweises bzw. juristischen Forderungen für 

Präsenzveranstaltungen (Impfnachweise, Test), usw.? 
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Antwort: Aktuell ist das nicht geklärt, da dies eine rechtliche Frage ist, die auf anderen Ebenen 

entschieden wird? Zur Nachverfolgung der Anwesenheit wird eine eigene TU interne, 

datenschutzkonforme Lösung angestrebt. 

 

Frage: Im Gespräch mit dem Studierenden kam das Thema auf, dass das neue Semester Online 

stattfinden soll. Wie die konkrete Planung für das Wintersemester 2021/22 aussieht und inwieweit 

Hygienekonzepte für Präsenzangebote ausgearbeitet werden? Außerdem wäre interessant, ob hybride 

Lehrkonzepte für die Umsetzung von Präsenzlehre in Betracht gezogen werden? 

Antwort: Aktuelle Planung ist, dass die Vorlesungen vorwiegend Online stattfinden. Die Durchführung 

von Präsenzverstaltunen wie: Kleingruppen in Übungen / Seminaren ist in Planung, dies hängt natürlich 

von der kommenden aktuellen Situation ab. Herr W. bittet um noch etwas Zeit (ein paar Wochen) um 

einen maximalen Präsenzanteil im Wintersemester ermöglichen zu können. Annahme das im WS noch 

kein Normalzustand herrschen wird, aber es wird versucht maximale Präsenz zu ermöglichen und bei 

Bedarf wird wieder auf Online umgestellt. 

Große Veranstaltungen sind im WS noch nicht realistisch, alle kleineren Gruppen werden aktuell in 

Präsenz geplant. 

Das Ziel ist es, möglichst viel Präsenz im WS stattfinden zu lassen. 

 

Frage: bezgl. personenbezogenen Daten der EU- Studierende und Deutsche Studierenden mit 

Migrationshintergrund. D.h. Transliteration der Namen und Nachnamen der Studierenden an erstellten 

Dokumenten, wie Zeugnisse, etc. 

Ein Student hat das Problem, dass sein Name nicht richtig in seinem Bachelorzeugnis eingetragen 

werden kann.  

Allgemeine Verwaltungsvorschrift zum Personenstandsgesetz (PStG-VwV) vom 29. März 2010 in Absatz 

A 4.2, 

https://www.personenstandsrecht.de/SharedDocs/downloads/Webs/PERS/Themen/Rechtsquellen/all

gvv.pdf?__blob=publicationFile&v=1 

Gerade in Betrachtung, dass die TU Darmstadt sehr international sein möchte. Der gesamte E-Mail-

Verkehr wurde an Herr Hertlein weitergeleitet, um dieses Problem anzugehen.  

Ist das Problem bekannt und was soll dagegen gemacht werden? 

Antwort: Es ist eine bekannte Problematik. Problem der Software, was die TU nicht eigenständig lösen 

kann. Dies soll allerdings keine Ausrede sein, dass an dieser Stelle der Studierende keine Wertschätzung 

wahrnimmt.  

Es wird angeregt, dass Denis das Thema gerne bei dem Diversity Day ansprechen soll. Der Link zur 

Homepage ist: https://www.tu-

darmstadt.de/universitaet/mitten_in_der_gesellschaft/diversity/diversity_day.de.jsp 
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Herr Warzecha nimmt sich diesem Thema nochmal an.  

Rückfrage zu dem Thema: Das die TU einfach Nein sagt und das Dokument einfach nicht auf eine 

andere Art (z.B. Word) erstellt. Nur weil es an einem Buchstaben hängen soll, der nur in TuCan nicht 

richtig dargestellt werden kann. 

 

Weitere Information von Herrn W.: 

- Fachschaften sollen beim FB erfragen, ob in Präsenz geplant wird und auf ev. online gewechselt werden 

kann. 

- Die Fachschaften sollen bitte eine Rückmeldung um die Meinung zu Präsenzveranstaltungen geben. 

- Unter anderem mit der Problematik, dass StudentInnen Planungssicherheit brauchen in Bezug auf das 

Wohnen in Darmstadt, die vermutlich aktuell nicht davon ausgehen in Darmstadt zu leben und zu studieren 

- "Ideen" FS Architektur, Vorlesungen mit "Massen" ggf. noch online, aber Tutorien live stattfinden 

- (iST) Aufgrund der aktuellen Situation, kann man nicht 3 Monate im Voraus planen 

 

2.2. TOP2: Herr Warzecha & Gäste der HDA zum Thema digitale Lehr- und Prüfungsformate 

- Pilotprüfungsphase "Fernprüfungsaufsicht" im Frühjahr wurde nun reflektiert.  

- Zoom & Proctorio 

- Feedback: insgesamt sehr gut und viele haben die Möglichkeit wahrgenommen 

- Es wird bei den Lehrenden darum geworben diese Möglichkeit im SoSe verstärkt einzusetzen. Erste 

Kontaktaufnahmen von Lehrenden, die dies auch im SoSe gerne machen möchten.  

- Bei den meisten Fernprüfungen ist auch eine Präsenzmöglichkeit dabei. Die Fernrpüfung könnte auch in 

Zukunft weitergeführt werden für Risikogruppen bzw. Menschen mit weitem Anreiseweg. Eine Evaluation 

konnte bisher leider nicht umgesetzt werden, ist aber in Zukunft angestrebt. 

- Es wird vermehrt versucht die sehr großen Veranstaltungen über Fernprüfungen anzubieten. Des Weiteren 

soll in Zukunft ein Prüfungsmoodle angeboten werden, um zugesicherte Hardware bereitzustellen und somit 

Zugriffe usw. reibungsloser umsetzten zu können, getrennt vom regulären Moodle. 

- Prüfungen, die aus technischen Gründen fehlgeschlagen sind, gelten als nicht teilgenommen 

- Proctorio wird weiter angewendet, da bisher keine alternative Softwarelösung zur Verfügung steht. 

Datenschutz: Clientseitig werden die Daten verschlüsselt. Die Analyse der Prüfenden läuft im Browser des 

Prüflings, die Software gibt nur Hinweise, die Entscheidung muss von der Prüfungsleitung entschieden 

werden. 

- Sobald die Entwicklerkonsole über F12 geöffnet wird, wird die Überprüfung beendet, da hierüber die 

eigenen Daten manipuliert werden könnten. Es ist eine Anfrage an Proctorio gestellt worden diese 

Funktionalität ber F12 in Chromium abgestellt werden kann. 

- Für Detailfragen bitte gerne auf die HDA zukommen (Christian Hoppe), es wird um einen Austausch gebeten. 
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- Fernaufsichtsprüfungen laut HDA ein guter Spagat, um Klausuren zu ermöglichen 

 

- Werbung in eigener Sache von Herrn Warzecha,  25.4. Live Sitzung mit einem Autor 

- Link: https://www.tu-

darmstadt.de/universitaet/mitten_in_der_gesellschaft/eine_uni_ein_buch/index.de.jsp 

Frage von VP: nach offener Sprechstunde durch die Uni, wie sie in den letzten Semestern durchgeführt 

wurde. Eine Rückmeldung geben, ob das für sinnvoll erachtet wird.  

- Studierendenbefragung: Es wird um Unterstützung gebeten darauf hinzuweisen, um eine hohen Rücklauf 

zu haben 

 

2.3. TOP 3: Planung des nächsten Wintersemesters 

 

Frage: Online oder hybride denkbar? 

Antwort: Wurde durch die Fragen an Herrn Warzecha geklärt. 

 

 

2.4. TOP 4: Sportreferat am Uni Sport Zentrum 

 

- In Absprache mit dem ASTA, war die Überlegung das Sportreferat (Julius) aktiver von der Studierendenschaft 

mitgestaltet wird; nächstes Treffen 1.7. 11 Uhr;  

- Mail Julius: julius.gehring@wihi.tu-darmstadt.de (Sportreferat Tu Darmstadt) 

- Ideen in Sachen Gemeinschaftssport, Ideen und Vorschläge können gerne an Julius weitergegeben werden 

- Studentische Interessensvertretung – Wer Lust hat an der Zukunft des Hochschulsportes mitzuwirken, oder 

tolle Ideen / Anregungen hat, darf sich gerne jederzeit bei ihm melden. 

- Ein nächstes Treffen mit Julius, Vertretern vom AStA und Interessierten findet am 01.07.2021 um 11Uhr via 

Zoom statt. 

- Einladung folgt dann per Mail 

 

2.5. TOP 5: SGM (Studentisches Gesundheitliches Management) 

 

Gesundheit der Studierenden soll gefördert werden, hierüber soll es einen Dialog geben 

Das Kick-Off ist am 22.06. und dann gibt es ein Ideengruppe. Falls es fragen dazu gibt, kann man sich 

gerne an diese Mail wenden: E-Mail-Adresse: bjoern_thomas.haug@wihi.tu-darmstadt.de 
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2.6. Sonstiges: 

 

- Vorschlag für das "Präsenzsemester", ggf. Voraussetzung, dass sich alle vor den Veranstaltungen testen 

lassen,  

- Anmerkung dazu, ob für alle StudentInnen die Option besteht sich testen zu lassen (Bzgl. der Menge an 

StudentInnen und Tests), dies könnte sich als schwierig gestalten, da die Menge an StudentInnen die 

Formalia bzgl. Nachverfolgung durch u.a. Vermischung, etc., nachvollziehen zu können 
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3. Umfrageergebnisse 
3.1. Umfrage I 

 

Möchte die FSK eine schriftliche Stellung zu den hybriden Konzepten verfassen? 

Uhrzeit: 20:51 Uhr 

Abstimmungsergebnisse: 

- 1 (Ja):  3 12% 

- 2 (Nein):  6 23% 

- 3: (Enthalten)  17 65% 

 

3.2. Umfrage II 

 

Protokoll vom Feb 2021 genehmigt? 

Uhrzeit 21:04 

- 1 (Ja): 18 75% 

- 2 (Nein): 0 0% 

- 3 Enthalten: 6 25% 

 

 

4. Sonstiges 
- Nächste FSK: 

o Nächste FSK richtet die Fachschaft CE aus 

o Möglichst ein Mittwoch. 

- Themen für die nächste Sitzung:  

o Wie könnte für die FS eine Öffnung und Präsenzlehre aussehen? 

o Teststrategie für alle Studierende im nächsten Semester? 

 


